

Mitteilungsblatt und Veranstaltungskalender

Verkehrsverein e. V.

Wanna



**Gemeinschaft „Altenwalde“
Kreis Cuxhaven
Datum Januar 2020**

Guttempler feiern Jubiläum

Enthaltensamkeit, Brüderlichkeit und Frieden. Auf diesen humanistischen Grundpfeilern basiert die Gemeinschaft der Guttempler. Die Guttempler-Gemeinschaft „Altenwalde“, eine alkoholfrei lebende Selbsthilfegruppe, wurde am 23.11.1979 gegründet. Deswegen wurde mit einer festlichen Sitzung das 40jährige Jubiläum mit Mitgliedern, Freunden und Gästen gefeiert.

Festlich, fröhlich, bunt und lebendig. Eine rundum gelungene Jubiläumsveranstaltung, die allen sichtlich Freude bereitete.

Die Guttempler-Gemeinschaften, damals Logen genannt, waren schon vor dem 2. Weltkrieg im Raum Cuxhaven vertreten. Nach dem Zusammenbruch war in der Bevölkerung ein ungeheurer Nachholbedarf in allen Lebensbereichen vorhanden.

Das Leid der alkoholbedingten Abhängigkeit wurde immer deutlicher und es wurden mehrere Guttempler-Gemeinschaften gegründet, darunter 1979 die Gemeinschaft „Altenwalde“. Aus den 11 Gründungsmitgliedern wurden bald 35. Es war dadurch möglich, aus dieser Gemeinschaft eine weitere „Hilfsstation“, die Gemeinschaft „Hohe Lieth“, zu gründen.

Über die Jahre des Bestehens wurde primär Hilfe für Alkoholranke, deren Angehörige und Interessierten geleistet. Um die Hilfsmöglichkeiten für Alkoholranke in weiten Kreisen bekannt zu machen, stellen sich die Guttempler regelmäßig in der Adaptionseinrichtung Cuxhaven sowie in Schulen und Betrieben vor. Das Angebot ist die Suchtselbsthilfe für alle.

Im Festvortrag beleuchtete Kurt Epp die Abstinenz im Wandel der Zeiten. Unumstößlich ist, nur wer sich nicht einer Sucht unterordnet, kann sein Leben frei gestalten. Alkoholabstinenz ist kein Defizit, sondern ein Mittel des gesunden Lebens.

In den anschließenden Grußworten lobte Herr Fortmeyer, Geschäftsführer des „Paritischen Cuxhaven“, die 40 jährige Zusammenarbeit im Kampf gegen die Alkoholsucht. Diese Zusammenarbeit wünscht er sich auch für die Zukunft, denn der Bedarf bricht nicht ab. Er wies darauf hin, dass die Führung der Jugendlichen zur Konsumfreiheit unabdingbar ist. Hier weist die deutsche Alkoholpolitik erhebliche Mängel auf.

Vom „Verein für Beratung und Hilfen bei Suchtfragen und seelischen Leiden im Landkreis Cuxhaven e. V.“, kurz VBS, nahm Herr Schliekau



Alle Mitglieder der Guttempler Gemeinschaft Altenwalde bekamen von der Kreisbeauftragten Edeltraud Krethe (r.) eine Rose überreicht.
Foto: Siegfried Hein

diesen Gedanken auf. Bei Jugendlichen kann die Grundlage zur Suchtfreiheit oft nur über stationäre Hilfe gelegt werden. Es ist schwer zu vermitteln, dass nur Suchtmittelfreiheit die Selbstbestimmung ermöglicht. Herr Kliewe, Leiter der Suchthilfe im Landesverband Niedersachsen der Guttempler, betonte, dass in der Suchthilfe wirklich gut gearbeitet wird, dass der Weg richtig ist, aber die Betroffenen schlecht zu erreichen sind. Der Bedarf ist vorhanden, man muss nur den Weg finden, wie insbesondere die jungen Süchtigen hinter ihrem Laptop hervorgehoben werden können.

Die weiteren Grußworte fasste die Kreisbeauftragte der Guttempler für den Kreis Cuxhaven, Edeltraud Krethe, zusammen mit der Feststellung, dass 40 Jahre keine Selbstverständlichkeit sind. Sie überreichte die Urkunden des Bundesverbandes und des Landesverbandes zu diesem Anlass, verbunden mit dem Dank für das bisher geleistete ehrenamtliche Engagement.

Der Tag klang aus mit einer Kaffeetafel mit umfangreichen Kuchenangeboten bei angeregten Gesprächen über Guttemplerarbeit, der Hilfe für Alkoholabhängige und ihren Angehörigen im Sinne der Menschlichkeit.

Wer Fragen hat oder mitmachen möchte, die Guttempler sind zu erreichen unter www.guttempler-kreis-cuxhaven.de.

Edeltraud Krethe
Kreisbeauftragte der
Guttempler im Kreis Cuxhaven